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Para el filósofo Surcoreano Byun Chul han, nos encontramos en un estado 
de la sociedad que se define como la “La sociedad del cansancio”. Este tipo 
de sociedad ha venido a suceder a la disciplinaria que se caracterizaba por 
la explotación ejercida desde el exterior, derivando en la manipulación del 
cuerpo y el comportamiento.

¿Pero qué es esta sociedad del cansancio en la cual nos encontramos según 
Han y que vinculación podría tener con la salud mental? Si se hace un 
resumen de ella, se puede decir que es una sociedad que se caracteriza por una 
constante y larga carrera donde prima la auto explotación de cada individuo. 
El sujeto de la sociedad del cansancio direcciona sus energías de manera 
casi permanente al desarrollo de su máximo potencial en cada aspecto que 
el mercado impulsa: la belleza, la adquisición de vienes suntuosos (que se 
traduce en trabajo frenético), los viajes, la vida fitness, entre otras muchas 
formas de adquisición y/o consumo.

Para Han, existe una violencia de la positividad que termina por saturar 
al hombre/mujer, llevándolo a la extenuación profunda. Esta violencia de 
la positividad de la que habla Han, no es más que el discurso del poder 
ser: puedes ser mejor que ayer, puedes adquirir este bien, puedes verte de 
determinada manera, puedes… puedes… y puedes… ¿Y qué hay de malo 
en poder? Todo decanta en la saturación del hombre/mujer en la auto 
explotación a la que se ha sometido con tal de cumplir con el imperativo 
del “Tú puedes”. Hombres y mujeres que consciente o inconscientemente 
se reprochan a si mismos/as el no haber podido conseguir aquello que tanto 
soñaron, aún cuando emplearon parte importante de sus energías y tiempo. 
Hombres y mujeres sumidos en el sobrecalentamiento y agotamiento mental 
del haber fracasado frente al “tú puedes”. 

La salud mental oscila como un péndulo, entre lo que fue y lo que podría 
ser, entre la sensación de depresión por un pasado idílico y la sensación 
de ansiedad por un futuro prometedor, no así por un presente en calma 
donde podamos reconciliarnos con nosotros mismos y dar cabida a la 
autocompasión, al entendimiento de que nuestra condición humana tiene 
como una de sus características la finitud y que ello no es malo, sino que es 
una característica que hemos de aprender a dosificar.

Aceptar el poder-no-poder es un descanso a nuestra salud mental que hoy 
más que nunca se encuentra en juego y re pensar acompañados de la filosofía 
puede ser una nueva forma de vincularnos con el presente.

Autor: Diego Escobar / Trabajador social, Gestor Comuni-
tario CECOSF Pitrufquén

LA SOCIEDAD DEL CANSANCIO: PENSAR EL 
AGOTAMIENTO MENTAL DESDE LA FILOSOFÍA
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En Pitrufquén recuperan 
vehículo robado

Detectives de la Brigada de Investigación Criminal (Bicrim) Pitru-
fquén, detuvieron a un hombre -mayor de edad y sin antecedentes 
policiales-, por el delito de receptación flagrante. Asimismo, recu-
peraron un vehículo, marca Toyota, modelo RAV4, que sería ro-

bado y se mantenía con patentes clonadas, 
avaluado en 18 millones de pesos.

Según explicó el subcomisario Juan Ba-
rrientos de la Bicrim Pitrufquén “se recep-
cionó un llamado, donde se indicaba que 
al interior de un inmueble se encontraría 
estacionado un vehículo aparentemente ro-
bado”.

Con estos antecedentes, los oficiales de la 
unidad policial se trasladaron hasta el in-
mueble denunciado para verificar la infor-
mación y donde “pudieron acreditar que 
efectivamente había un vehículo color blan-
co, cubierto con una sábana, por lo que se 
dio cuenta al fiscal de turno, quien instruyó 
una entrada y registro voluntaria al inmue-
ble.

“Una vez realizada la diligencia, se consultó 
por la patente del vehículo, la cual presenta-
ba un encargo por robo desde el mes de no-
viembre en la ciudad de Valdivia, tomando 
contacto de inmediato con la víctima, vía 
telefónica, quien confirmó que en el mes de 
noviembre le habían robado las patentes a 
su automóvil, pero que el vehículo estaba 
en su poder en ese momento, por lo tanto, 
el automóvil que estaba revisando personal 
policial en ese momento, era clonado”, indi-
có el subcomisario Barrientos.

De lo anterior, se informó nuevamente al 
fiscal, quien instruyó la detención de la per-
sona que tenía el vehículo, por el delito de 
receptación y el traslado del auto hasta el 
cuartel policial para los respectivos perita-
jes.

El detenido, posteriormente, fue dejado en 
libertad, apercibido bajo el artículo 26 del 
Código Procesal penal, a la espera de cita-
ción del Ministerio Público, al término de 
los peritajes mecánicos que se realizaran al 
vehículo.
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Roban en escuela de Radal, 

Freire
Durante la semana pasada 
quedó al descubierto un 
robo al interior de la es-
cuela La Esperanza de Ra-
dal, comuna de Freire. Los 
delincuentes se llevaron 
una cámara fotográfica 
marca Canon, Notebook  
marca Lenovo modelo 
Ideapad 3, un disco duro 
de respaldo de la cámara 
de seguridad que ayudan 
al monitoreo de conviven-
cia escolar, juguetes y go-
losinas.

Además, los antisociales 
rayaron con pintura spray 
la pared de la sala de in-
formática y pantalla de los 
computadores. También 
provocaron desórdenes 
en todos los espacios del 
establecimiento; salas, ofi-

cinas, baños y estanterías.

Desde el establecimiento 
educacional indicaron que 
la situación está siendo in-
vestigada por la S.I.P. de 
Carabineros, esperando 
tener pronto la identidad 
del o los responsables.

“Lamentamos y repudia-
mos profundamente estos 
hechos ya que todo lo ro-
bado va en directo benefi-
cio de los y las estudiantes 
y de sus familias, que for-
man parte de la Escuela La 
Esperanza de Radal.

Agradecemos cualquier 

tipo de información que 
nos brinden, en relación a 
publicaciones tratando de 
reducir estas especies o si 
pudieran haber tirado en 
algún lugar el disco duro 
de las cámaras de moni-

toreo, ya que no tiene nin-
gún valor porque solo se 
puede utilizar en el siste-
ma de monitoreo interno”, 
indicaron a través de un 
comunicado.

Delincuentes ingresaron a ro-
bar a la oficina de Agua Potable 
Rural de Millahuin, comuna de 
#Pitrufquén.

De acuerdo a los antecedentes 
reunidos, los antisociales logra-
ron sustraer un generador, di-
nero en efectivo, un parlante y 
dos cheques.

El procedimiento quedó a cargo 
de la Policía de Investigaciones 
de Pitrufquén.



5 NDSDesde 19/12/2022 Hasta 26/12/2022

Estudiantes de Freire y Pitrufquén accederán 
a la educación superior gracias al Programa 

“Yo Quiero Ser Profesor(a)” de la UFRO
Un total de 122 estudiantes de 
cuarto medio, provenientes de 
distintos establecimientos edu-
cacionales de La Araucanía, 
participaron de la ceremonia 
de finalización de actividades 
2022 del Programa “Yo Quiero 
Ser Profesor(a)” de la Escuela 
de Pedagogía de la Universidad 
de La Frontera.
El Patio Los Avellanos del 
Campus Andrés Bello, fue el 
lugar escogido para desarrollar 
la emotiva actividad de egreso 
y reconocimiento a los jóvenes 
que en mayo pasado iniciaron 
el proceso con la ilusión de 
cursar una de las seis carreras 
de pedagogía que ofrece nues-

tra casa de estudios.
Pionero en su tipo a nivel na-
cional, el programa fue dise-
ñado en 2014 por la Escuela 
de Pedagogía de la Facultad de 
Educación, Ciencias Sociales y 
Humanidades, como un plan 
de apoyo a estudiantes de cuar-
to medio que mostraran espe-
cial motivación por la pedago-
gía y el talento pedagógico.
La iniciativa es reconocida por 
la Ley 20.903 como una forma 
de acceso directo para estudiar 
pedagogía en universidades 
nacionales y actualmente se 
encuentra acreditado por seis 
años por el Ministerio de Edu-
cación.

Los estudiantes egresados este 
2022, pertenecen a las comu-
nas de Temuco, Collipulli, 
Lautaro, Carahue, Pitrufquén, 
Freire, Lonquimay, Curarre-
hue, Teodoro Schmidt, Toltén, 
Villarrica, Padre Las Casas, 
Vilcún, Chol Chol, Purén, Gal-
varino, Traiguén y Loncoche.
“Este programa permite no 
solo una vía de acceso perti-
nente a los talentos y capacida-
des de las y los estudiantes, sino 
que permite responder a una 
necesidad creciente a las de-
mandas que tienen las escuelas 
y liceos de toda La Araucanía. 
Como Ministerio de Educa-
ción reconocemos el trabajo 

que realizan en este programa 
que cierra en esta instancia tan 
valiosa para las personas que 
han estado participando en él”, 
indicó Diego Vrsalovic, pro-
fesor y jefe del Departamento 
Provincial de Educación Cau-
tín Norte.
“En estos siete años del progra-
ma, hemos ido creciendo, au-
toevaluándonos y la suma para 
la raya siempre es positiva. 
Creemos que somos un aporte 
a las pedagogías, incorporan-
do a estudiantes jóvenes que 
tienen la vocación por la do-
cencia y tenemos la convicción 
de que serán excelentes pro-
fesores. Estos 122 estudiantes 
que hoy egresan del programa, 
sabemos que van a ser un tre-
mendo aporte a las pedagogías, 
más aún con el tremendo défi-
cit que existe hoy en Chile. Hay 
muchas políticas públicas que 
están mejorando la profesión 
docente. El profesor va a vol-
ver a estar posicionado en ese 
rol importante para la sociedad 
y eso es lo que nosotros esta-
mos impulsando a través del 
programa: buscar a los mejores 
profesores del sur de chile”, in-
dicó Carla Chavarría, directora 
del Programa Yo Quiero Ser 
Profesor/Profesora UFRO.



6 Desde 19/12/2022 Hasta 26/12/2022NDS

En Freire Buscan Preparar el Quesillo Más 
Largo de Chile

Inspector del colegio Leo-
nardo Da Vinci School - 
Pitrufquén es uno de los 
artistas clasificados para 
participar en el Festival del 
Huaso de Olmué 2023.

Se trata de el “tío Rubén” 
quien además de ser un que-
rido funcionario del esta-
blecimiento es un conocido 
artista nacional que junto a 
su grupo “Voces de Aysén” 
participará en la competen-
cia folklórica del Festival del 
Huaso del Olmué entre el 19 
y 22 de enero del próximo 
año.

Con una trayectoria musical 
de 28 años “Voces de Aysén” 
se inspira en el folklor del 
extremo sur con temáticas 
de colonización y la vida de 
sus pioneros en este lado del 
mundo. Han participado en 
todos los festivales folklóri-
cos del país, incluyendo el 
Festival del Huaso del Ol-
mué donde obtuvieron el 
primer lugar el 2001 y 2016, 
así es que experiencia y con-
fianza sobra para vivir esta 
nueva experiencia.

Fuente: Facebook Leonardo 
Da Vinci School – Pitruf-
quén

 El 14 y 15 de enero se 
llevará a cabo la Tercera 
versión de la feria cam-
pesina del quesillo en 
el camino Rucahue ki-
lómetro 7, comuna de 
Freire. Un evento orga-
nizado por la comuni-
dad Fermín Manquilef.

Al respecto, Oscar Cru-
ces, vicepresidente de la 
comunidad indicó que 
“este año se hará el que-

sillo más largo de Chile. 
Además, tendremos jue-
gos inflables y gastro-
nomía típica; cazuelas, 
asados, papas rellenas y 
mucho más”.

Además, los visitantes 
podrán disfrutar de una 
gran variedad de stand 
de artesanía, hortali-
zas, manualidades y un 
show en vivo para bailar 
y disfrutar en familia.

La invitación es para 
el 14 y 15 de enero del 
2023. “Invitamos a la 
ciudadanía que nos 
acompañe. Estamos a 20 
minutos de Temuco”, fi-
nalizó Oscar Cruces.
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Municipalidad de Pitrufquén trabaja colaborativamente 
con agrupación Animales por la vida

200 familias serán beneficiadas con nuevo sistema de 
agua potable rural

En el marco de la Ley de Tenen-
cia Responsable de Mascotas 
21.020, la Municipalidad de Pi-
trufquén se encuentra realizan-
do un trabajo colaborativo con 
la Agrupación Animales por la 
Vida, contando con el respaldo 
de la Alcaldesa Jacqueline Ro-
mero Inzunza y el Cuerpo de 
Concejales de la comuna.

En este contexto, la Municipa-
lidad hizo la entrega a la agru-
pación de los caniles reparados 
para continuar desarrollando 
esta hermosa labor. 

En esta entrega, participó la 
Alcaldesa Jacqueline Romero, 

200 serán las familias bene-
ficiadas con el nuevo Siste-
ma de Agua Potable Rural 
(APR) en el sector Bajada de 
Piedra de Pitrufquén.

Sin duda un importante lo-
gro para el Comité Bajada 
de Piedra representado por 
su presidente Jorge Candia. 
Quienes hoy celebraron de 
la colocación del estanque 
de este importante suminis-
tro.

Este proyecto ha sido res-
paldado por la actual admi-
nistración, contando con un 
financiamiento de mil millo-
nes por la DOH y la ejecu-
ción de las obras por parte 
de la  Constructora Gonloa, 
cuya entrega se espera para 
mediados del 2023.

el Concejal Lorenzo Silva, la 
Directora Jurídica Constanza 
Romero, el Secplan Cristián 
Sánchez, Seguridad Pública, la 
Secretaria de Animales por la 
Vida Yessenia Troncoso y la so-
cia de la agrupación Ana María 
Álvarez. 
De esta manera, la Administra-
ción actual continúa trabajan-
do en estrategias que permitan 
avanzar en la Tenencia Res-
ponsable de Mascotas a través 
de alianzas, operativos, proyec-
tos y la anhelada Veterinaria 
Municipal.
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Gobierno regional aprueba mensaje para priorizar 

proyecto de agua potable que beneficiará a mil 
familias del sector rural de Pedregoso en Freire

El anhelo de contar con 
agua potable en sus ho-
gares para mejorar las 
condiciones de vida, sa-
nitarias y de emprendi-
mientos de las cerca de 
mil personas que viven 
en el sector de Tripahue 
Antú Pedregoso en la co-
muna de Freire comien-
za a hacerse realidad, 
luego de la reunión que 
sostuvo el gobernador 
Luciano Rivas con los 
vecinos, los dirigentes 
del Comité de Agua Po-
table Rural, la consejera 
Genoveva Sepúlveda y 
el alcalde de la comuna, 
Luis Arias, donde se in-
formó de los avances de 

este proyecto, que luego 
de la votación del Con-
sejo Regional será prio-
rizado por la Dirección 
de Obras Hidráulicas 
para su construcción.

Este proyecto presenta-
do como mensaje por 
el gobernador Luciano 
Rivas y aprobado por 
el pleno de los conse-
jeros, luego de 12 años 
comienza a ver la luz, 
ya que con la denomi-
nación de priorización 
la Dirección de Obras 
Hidráulicas, organismo 
responsable de la ejecu-
ción de este proyecto, 
deberá comenzar el tra-

bajo de licitación para 
iniciar las obras, que 
tienen una inversión de 
$3.360 millones y que 
considera 228 arranques 
en total, para una pobla-
ción cercana a las mil 
personas.

Sobre este proyecto, el 
gobernador Luciano 
Rivas dijo que, “hemos 
estado en conversacio-
nes hace bastante tiem-
po por este APR aquí en 
el sector de pedregoso. 
Una demanda de la co-
munidad bien impor-
tante, de momento son 
228 familias, práctica-
mente mil personas que 

tienen requerimientos 
por un APR acá y no-
sotros como Gobierno 
Regional en estas priori-
zaciones que hacemos a 
la DOH, lo que hicimos 
es agilizar este proceso, 
creemos que es impor-
tante para las familias 
que han esperado du-
rante 14 años poder te-
ner agua potable rural 
en condiciones como 
las que van a tener, que 
seamos nosotros como 
Gobierno Regional si 
podemos priorizar ha-
cerlo con la mayor cele-
ridad, y es por eso que 
un RS (Recomendación 
Favorable) que sale del 

Fue el gobernador Luciano Rivas, el encargado de entregar la positiva noticia a los vecinos del sector de Tri-
pahue Antú Pedregoso, informándoles que el Consejo Regional aprobó la priorización para que la Dirección de 

Obras Hidráulicas pueda ejecutar las obras que tienen un costo de más de $3.360 millones
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Ministerio de Desarro-
llo Social y Familia con 
fecha 22 de noviembre, 
un mensaje que como 
gobernador regional in-
gresó al Consejo el 9 de 
diciembre  y el 21 de di-
ciembre, podemos decir 
que tenemos aprobado 
este acuerdo y certifica-
do para que pueda ser 
presentado a la DOH y 
sean quienes ejecuten 
este proyecto con fon-
dos sectoriales, pero que 
son priorizados por el 
Gobierno Regional”.

El gobernador Luciano 
Rivas además afirmó 
que, “la responsabilidad 
queda en la Dirección de 
Obras Hidráulicas, tanto 
la licitación como la eje-
cución, y esperamos que 
se de en los tiempos lo 
más ágil posible para las 
familias que llevan tanto 
tiempo puedan tener de 
una buena vez su agua 
potable rural”.

Bladimir Catrilaf, pre-
sidente del Comité de 
Agua Potable Rural Tri-
pahue Antú, presente 
en la reunión comen-
tó que, “estamos felices 
por la noticia y esto va 
a cambiar la calidad de 
vida a los vecinos del 
territorio, del sector y 
esperemos que todo sal-
ga bien a futuro, que se 
hagan buenos trabajos, 

que la empresa que va 
a construir sea correcta 
en su ejecución y que los 
trabajos sean de buena 
calidad para que a futu-
ro no tengamos ningún 
inconveniente”.

La consejera regional y 
presidente de la Comi-
sión de Agua Potable, 
Genoveva Sepúlveda, 
sostuvo que, “al Gobier-
no Regional le corres-
ponde priorizar los pro-
yectos que cada uno de 
los servicios sectoriales 
presentan, y nosotros 
hoy hemos venido jun-
to a nuestro gobernador 
regional a entregar esta 
buena noticia. Ellos es-
peraban que nosotros 
viviéramos a firmar un 

mensaje, pero hemos 
llegado con la noticia 
que el mensaje está fir-
mado y además apro-
bado, primero en comi-
sión y posteriormente 
en el pleno, así que creo 
que la gente quedó más 
que contenta, porque 
con esto se adelanta al-
gunos meses ya el tema 
de los trabajos de poder 
que la DOH, que es la 
responsable de la ejecu-
ción, pueda empezar a 
gestionar para hacer la 
licitación y ellos puedan 
ver la esperanza de ver el 
inicio de esas obras que 
por tantos años han es-
perado”.

Mientras que el alcal-
de de Freire, Luis Arias, 

dijo que, “este es un pro-
yecto que se inicia hace 
muchos años, que tiene 
una larga data, que pa-
saron mucho tiempo 
consiguiendo los recur-
sos para el diseño y hace 
un par de semana atrás 
estuvimos aquí dando 
a conocer a los vecinos 
que el proyecto ya tenía 
la recomendación técni-
ca y hoy viene firmado 
y acordado este proyec-
to que debemos buscar 
su financiamiento, pero 
ya el Consejo y el go-
bernador lo priorizaron 
y la idea hoy día es que 
vamos a tener que cami-
nar junto a los vecinos 
también para buscar los 
recursos para ver ejecu-
tada esta obra”.
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Luego de tres años de inten-
so trabajo como brigada, se 
llevó a cabo la ceremonia 
de traspaso a Compañía, de 
la ahora cuarta Compañía 
de Bomberos de Caburgua  
la que contó con la presen-
cia del Presidente Nacional 
de Bomberos, Juan Carlos 
Field, el vicepresidente na-
cional, Luis Carmacha y el 
presidente regional, Carlos 
Mera Bastidas.
Este termino de año para 
Pucon y la zona lacustre ter-
mina con buenas noticias 
ya que la institución, cuenta 
con una nueva Compañía 
que se suma al trabajo de los 
voluntarios de la zona lacus-
tre y en especial  Pucón.
Esto debido a que después 
de tres años como brigada de 

Bomberos, se realizó el tras-
paso de la Cuarta Compañía 
del Cuerpo de Bomberos de 
Pucón, a Compañía.
“Hoy tuve el gusto de dar 
por inaugurado el traspaso 
de esta brigada a la Cuarta 
Compañía del Cuerpo de 
Bomberos de Pucón. Esta-
mos muy contentos porque 
fue un trabajo muy rápido 
de tres años, donde ya tie-
nen un carro alemán, que 
tiene una sala de máquinas 
bastante buena, portones 
eléctricos y el compromiso 
del Alcalde de realizar un 
proyecto de diseño y ejecu-
ción, por lo tanto, le desea-
mos larga vida a la Cuarta 
Compañía”, señaló Juan Car-
los Field, Presidente Nacio-
nal de Bomberos.

“ Fui testigo de la formación 
de esta compañía mientras 
fui Presidente Regional, por 
ende, muy contento de lo 
que hoy hemos vivido, que 
pasa a este nuevo estatus de 
Compañía del Cuerpo de 
Bomberos de Pucón, de una 
zona que se ha estado po-
blando muy intensamente, 
metida dentro de los bos-
ques, lo que hace muy com-
plejo el trabajo de Bomberos 
en situaciones de emergen-
cia, pero ya están formados 
como la institución lo exige”, 
indicó el Vicepresidente Na-
cional Zona Sur, Luis Car-
mach.
“Emotivo pasar una brigada 
a Compañía, y sobre todo de 
esta Cuarta Compañía que 
está alejada de la zona de 

Bomberos De Pucón Cuenta Con Nueva Compañía 
Con Asiento En Caburgua

Pucón y que con esfuerzo y 
tesón han adquirido todo lo 
que tienen, por lo tanto, para 
este Presidente Regional, es 
muy satisfactorio porque 
están lejos y están sirviendo 
a la patria”, concluyó Carlos 
Mera.
Por su parte el director de la 
ahora Compañía de Bombe-
ros  de Pucón con asiento en 
Caburgua Ricardo Herrera, 
en un emocionado discurso 
dio cuenta del gran trabajo 
realizado junto a sus bombe-
ros y que hoy queda corona-
do con el sueño de conver-
tirse en una unidad grande 
de Bomberos, tras la lectura 
del oficio quedó finalmente 
formalizada la puesta en ser-
vicio de esta nueva unidad 
de Bomberos.
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Con energía solar Frontel ilumina los 

paraderos de Llarquenco Bajo y Ranco en 
Puerto Saavedra

Dos paraderos de los sec-
tores de Llarquenco Bajo y 
Ranco de la comuna de Saa-
vedra, presentan una nueva 
y renovada imagen señalan 
los vecinos del sector, quie-
nes ven con muy buenos 
ojos que se hayan instalado 
luminarias en el lugar, lo que 
entrega mayor seguridad a la 
hora de abordar locomoción 
o tener algún problema en la 
vía. 

La realización de este pro-
yecto fue gracias al programa 
de vinculación con la comu-
nidad denominado “Barrios 
con Energía” de Frontel, que 
ofrece mejorar los puntos de 
encuentro de la comunidad 
con mayor y más eficiente 
iluminación. En este caso, se 
instalaron dos luminarias en 
el paradero Painepi y dos en 
el paradero Ranco, los cuales 
son de alta tecnología ocu-
pando la luz solar para ilu-
minar ambos sectores. 

El jefe de Servicio al Cliente 
de Frontel, Hernán Villagrán 
destacó que “para nosotros 
es sumamente importante 
participar de estas iniciati-
vas. Tenemos diferentes pro-
gramas de vinculación con 
la comunidad, este es uno de 
ellos. “Barrios con Energía” 
busca iluminar sectores que 
estén en oscuras y en esta 
ocasión iluminamos dos pa-
raderos de la ruta principal 
que une Carahue con Saa-
vedra, lo que entregará sin 

duda mas seguridad a los 
habitantes de la zona”. 

Rufino Monsalve, presiden-
te de la comunidad de Llar-
quenco Bajo, señaló que “es-
tamos muy contentos, hablo 
en nombre de los vecinos y 
agradecemos la solidaridad 
de la empresa en iluminar-
nos estos paraderos. Esto 
nos va a servir mucho, ya 
que mucha gente se estacio-
na en este lugar por temas de 
señal, ya que esta pasado la 
curva, lo que nos dará mas 
seguridad a los que vivimos 
aquí”. 

Por su parte, Pedro Carileo, 
representante de la comu-
nidad de Ranco, enfatizó 
que “esta es una tremenda 
ayuda para el sector, ya que 
muchas veces uno va por la 
carretera, queda en pana, y 
la gente no se detiene ayu-
dar por miedo, pero estando 
iluminado el sector uno si 
puede prestar la ayuda nece-

saria”. 

En tanto el Administrador 
Municipal, Matías Diaz, en 
representación del alcalde 
de la comuna puntualizó 
que: “Esta fue una petición 
que nació de los dirigentes, 
principalmente porque du-
rante las noches estos luga-
res se prestan para ir a tomar 

o hacer desordenes. La ilu-
minación bajo este concepto 
de energía solar, para la mu-
nicipalidad ayuda a abaratar 
los costos y cumple todos los 
propósitos, ya que les entre-
ga mayores índices de segu-
ridad a los vecinos y ayuda 
al municipio a cumplir con 
las peticiones requeridas”. 
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Tras 12 años Ñancul Norte en Villarrica 
tendrá agua potable rural

El Gobernador de La Arau-
canía, Luciano Rivas llegó 
hasta el sector de Ñancul 
Norte, en la comuna de Villa-
rrica, para firmar el mensaje 
(o confirmación del finan-
ciamiento) que permitirá la 
construcción del Sistema de 
Agua Potable Rural (APR) 
del sector, el que beneficiará 
a más de mil 600 personas y 
que considera una inversión 
de $2.378 millones de pesos.

Junto a vecinos de las comu-
nidades beneficiadas del lu-
gar, los consejeros regiona-
les y el alcalde de la comuna, 
Germán Vergara, valoraron 
este trámite que garantiza 
la mejora de las condicio-
nes sanitarias y la calidad de 
vida de 373 familias, que por 
más de 12 años han espera-
do contar con este vital ele-
mento en sus hogares.

BENEFICIADOS

Este proyecto ahora debe-
rá ser ratificado por el ple-
no del Consejo Regional, el 
que contempla un total de 
386 arranques domiciliarios 
para más de mil 622 perso-
nas, iniciativa que también 
considera una escuela, un 
cementerio, cuatro templos, 
una unidad productiva y seis 
sedes sociales de los sectores 
Ñancul Norte, Malloco Nor-
te y Econatural; entre otras.

“Cuando hablamos de estos 
proyectos de agua potable, 
en primer lugar mejoramos 
la calidad de vida de las per-

sonas, a través de esta posi-
bilidad en el mundo rural 
de emparejar la cancha, que 
ellos puedan abrir la llave 
como en cualquier lugar de 
nuestro país y puedan tener 
el agua a disponibilidad, 
pero también en una zona 
que tiene un potencial turís-
tico, con un desarrollo pro-
ductivo importante”, indicó 
la máxima autoridad regio-
nal, quien destacó que -ade-
más- “se están entregando 
herramientas de desarrollo 
fundamentales para una co-
muna como Villarrica”.

PRIMERAS GESTIONES

El alcalde de Villarrica, Ger-
mán Vergara, sostuvo que 
“estamos contentos, porque 
esto es el anhelo de todos, 
tener agua potable es lo 
máximo, sobre todo para los 
sectores rurales como este 
y de tanto tiempo que esta-
ban trabajando y pidiendo 
esta solución, del año 2011 
cuando don Gastón (Qui-
jón, presidente del Comité 
de APR) fue a la Municipa-
lidad a inscribirse y hoy ya 
esto tiene un resultado posi-
tivo, por lo que agradecemos 
al Gobernador de haber ve-
nido a terreno a firmar este 
mensaje tan importante, se 
valora mucho y también los 
vecinos valoran este gesto de 
estar en terreno”.

El dirigente Gastón Quijón, 
reconoció que, junto a sus 
vecinos, “estamos felices por 
estas 386 familias que hoy 

reciben esta tan hermosa no-
ticia, y creo que ha emocio-
nado a todos porque vamos 
a esperar un Año Nuevo con 
una linda noticia como sec-
tor, porque desde que parti-
mos con este APR, por una 
necesidad de agua, hemos 
estado con esta falencia del 
vital elemento donde hemos 
esperado 12 años, pero aho-
ra ya nos queda poco y por 
eso agradecemos la conside-
ración que han tenido con 
nosotros”.

COORDINACIÓN

Por último, la consejera re-

gional y presidenta de la 
Comisión de Agua Pota-
ble, Genoveva Sepúlveda, 
destacó que “estamos cum-
pliendo con el objetivo que 
nos hemos trazado como 
consejeros. En primer lugar, 
trabajar en equipo con el 
Gobernador porque el Go-
bierno Regional es uno solo 
y en segundo lugar, el tema 
del agua potable es el tema 
más importante, porque no 
solo le da a la gente la posibi-
lidad de tener agua, sino que 
además les entrega dignidad 
a las personas”, rubricó la 
autoridad regional.
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Nuevo templo San Juan Evangelista de 

Pitrufquén abrió sus puertas para la comunidad
Lo que era un anhelo para 
la comunidad católica de Pi-
trufquén, que durante años 
debieron celebrar las misas 
en el gimnasio de las Ma-
dres Domnicas, nuevamente 
podrán desarrollar las eu-
caristías en el remodelado 
recinto patrimonial, que fue 
inaugurado por autoridades 
eclesiásticas, regionales y co-
munales durante la tarde de 
este martes 27 de diciembre.
El templo de 941 metros cua-
drados, que sufrió daño es-
tructural en el terremoto del 
27F, abrió nuevamente sus 
puertas gracias al Proyecto 
de Reposición del Gobierno 
Regional, que contó con una 
inversión de $2.366 millones 
y que se reconstruyó en es-
tructura de hormigón arma-
do en el exterior y madera 
para el interior del recinto, 
recogiendo el diseño de las 
dos grandes tradiciones ar-
quitectónicas del Siglo XX, 
la madera ligada el período 
fundacional de Pitrufquén, 
y el hormigón vinculado al 
período de consolidación 
del poblado, considerando 
además una nave central de 
407 metros cuadrados, un 
altar, capilla para misa dia-
ria, confesionarios, sacristía 
con baño y también escale-
ras entre los cinco niveles.
Sobre este importante hito 
arquitectónico para Pitruf-
quén, el gobernador Lucia-
no Rivas dijo que, “este es un 
emblema de la comuna que 
sufrió con el terremoto y que 
hoy después de 12 años se 
puede estar reconstruyendo 
y podemos estar entregando 

como Gobierno Regional. Lo 
importante que son este tipo 
de obras en las diferentes 
comunas de nuestra región, 
en este caso en Pitrufquén, 
donde la comunidad católi-
ca durante años estuvieron 
esperando el templo, y hoy 
por la voluntad de muchas 
personas, desde parlamenta-
rios, consejeros regionales, 
intendentes de la época y 
los alcaldes que han pasado, 
han estado trabajando para 
que esta obra se pueda con-
cretar, así que contentos de 
poder ver que las diferentes 
voluntades y el trabajo ha 
dado sus frutos, ahora retri-
buir a la comunidad con un 
excelente templo”.

El consejero Eduardo Her-
nández, dijo que, “hemos 
estado acompañando a los 
vecinos en la alegría de inau-
gurar un templo renovado, 
donde la comunidad cató-
lica y en general de Pitru-
fquén, van a tener instala-
ciones de primer nivel para 
poder venir y participar de 
las ceremonias y de todo lo 
que la colectividad cristia-
na y católica hacen, así que 
contento con este proyecto 
de larga data y que fue fi-
nanciado por el Gobierno 
Regional en su totalidad con 
un carácter patrimonial in-
discutible para la comuna, 
y que sin duda, va a ser un 
aporte para Pitrufquén y las 
localidades cercanas”.

La alcaldesa Jaqueline Ro-
mero, sostuvo que, “estamos 
felices de poder inaugurar 

nuestro templo San Juan 
Evangelista, fueron muchos 
años de trabajo, agradecida 
de Dios y de las autorida-
des que en su momento es-
tuvieron trabajado para que 
este sueño se hiciera reali-
dad, hoy como alcaldesa y 
también como presidente 
del Consejo Regional en su 
momento. Agradezco al go-
bernador regional Luciano 
Rivas que nos ha acompaña-
do y nos ha ayudado duran-
te todo este tiempo que ha 
estado en el mandato, a to-
dos los consejeros regionales 
que nos han apoyado para 
aprobar los recursos y esto 
fue mágico, porque cuando 
hay fe y ganas de sacar un 

proyecto adelante se hace, y 
aquí hubo muchos actores 
participando”.

Gabriel Salas, párroco titu-
lar de Pitrufquén por más 
de 18 años comentó que, “es 
una alegría, una fiesta por-
que estuvimos esperando 12 
años con todos estos avata-
res de ida y venidas, hasta 
que finalmente se ha logra-
do, como dijo el gobernador, 
con la gracia de Dios”.

Mientras que uno de los im-
pulsores para la reconstruc-
ción del templo, el senador 
José García Ruminot, dijo 
que, “por razones familiares 
me siento muy ligado a la co-
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munidad de Pitrufquén y co-
nocí la antigua iglesia que ya 
traía sus propios problemas, 
pero cuando ocurre el terre-
moto del 27 de febrero de 
2010, la municipalidad se ve 
obligada a declarar inhabita-
ble y ordena su demolición 
porque representaba un pe-
ligro para la comunidad, no 
solo para quienes pudieran 
haber ingresado, sino que 
para quienes podían tran-
sitar por fuera de la iglesia, 
y es en eso que comienza el 
trabajo de juntar las volunta-
des, al trabajo del padre Ga-
briel, porque silenciosamen-
te y afanosamente se dedicó 
a juntarnos a todos para que 
cada uno pusiera un granito 
de arena en la reconstruc-
ción del templo. Participar 
de la inauguración de una 
obra para Dios, para todos 
los creyentes, independiente 
de cual sea la iglesia a la que 
pertenezcan es sin duda, un 
motivo de gran alegría”.
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